

Biberach, 16.05.2013

Informationsvorlage

**Drucksache
Nr. 120/2013**

Beratungsfolge		
Gremium	öffentlich	Sitzungsdatum
Jugendparlament	Ja	03.07.2013
Hauptausschuss	Ja	03.07.2013

Jugend Aktiv e.V. - Jahresberichte, Jahresabschluss/Bilanz und Prüfberichte für die Jahre 2011 und 2012

I. Information

Der Verein Jugend Aktiv e. V. stellt dem Gemeinderat alle zwei Jahre seine Jahresberichte zur Information und Aussprache vor.

Die Arbeit des Vereins gliedert sich in die Teile "Mobile Jugendsozialarbeit und offene Jugendarbeit" und "Schulsozialarbeit". Zu beiden Teilen erarbeitet der Verein ausführliche Geschäftsberichte. Diese umfassen inzwischen mehr als 30 und 40 Seiten. Vor allem der Teil "Schulsozialarbeit" wurde aufgrund der Kostenbeteiligung des Landes ausführlicher dargestellt und der Berichtszeitraum an das Schuljahr angepasst. Die Berichte werden den Fraktionen zur Verfügung gestellt, sie können auch unter www.jugendaktiv-biberach.de auch eingesehen werden.

Der Geschäftsführer von Jugend Aktiv e. V., Wolf König hat die Erkenntnisse und Ausblicke der Jahre 2011 und 2012 in einem Kurzbericht zusammengefasst dargestellt (Anlage 1). Die Berichte über die Buchführungsprüfung des städtischen Rechnungsprüfungsamts für die Jahre 2011 und 2012 sind als Anlage 2 und Anlage 3 beigelegt.

Wie der Geschäftsführer in seinem Kurzbericht darstellt, konnten durch die hohe Motivation und Qualifikation der bei Jugend Aktiv angestellten Mitarbeiter wieder viele Aktivitäten im sozialpädagogischen und freizeitpädagogischen Bereich durchgeführt werden. Die Motivation, so Wolf König, geht auf das hohe Maß an Kontinuität bei den Mitarbeiter und die kontinuierliche finanzielle und pädagogische Absicherung zurück. Durch die Einarbeitung der Mobilien Jugendsozialarbeit (Streetwork) und die Ausdehnung der Schulsozialarbeit hat sich der Bereich "Fachanleitung der Mitarbeiter" vergrößert. Deshalb sind inzwischen Fachbereichsleitungen geschaffen und mit vorhandenem Personal besetzt worden.

Ein ganz wichtiges Thema im Bereich offene Jugendarbeit ist die Begleitung der Jugendlichen auf dem Weg zur Entscheidung für ein neues Jugendhaus in Biberach, die der Gemeinderat im Jahr 2012 getroffen hat. Bis zur 2015 geplanten Eröffnung geht es um dessen Realisierung und Nut-

zung. Auch hier ist Jugend Aktiv als Begleiter des Jugendparlaments und der INI Pro Jugend gefordert, wie auch als späterer Nutzer von Räumen im Haus.

Insgesamt dankt die Kulturverwaltung für die engagierte Arbeit des Vereins und für die offene, aufeinander zugehende Zusammenarbeit zugunsten der Biberacher Jugendlichen.

Klaus Buchmann

Anlagen

- 1 Jahresberichte 2011 / 2012 - zusammenfassende Erkenntnisse und Ausblicke

- 2 Bericht über die Prüfung der Buchführung Jugend Aktiv e.V. 2011

- 3 Bericht über die Prüfung der Buchführung Jugend Aktiv e.V. 2012